



GRUPO PARLAMENTARIO

PREGUNTA CON RESPUESTA POR ESCRITO

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

DON JUAN JOSÉ AIZCORBE TORRA, DOÑA ROCÍO DE MEER MÉNDEZ, DOÑA MARÍA TERESA LÓPEZ ÁLVAREZ y DOÑA MARÍA DE LA CABEZA RUIZ SOLÁS, en su condición de Diputados del Grupo Parlamentario VOX (GPVOX), al amparo de lo establecido en los artículos 185 y siguientes del vigente Reglamento del Congreso de los Diputados, presentan las siguientes preguntas para las que solicitan respuesta por escrito.

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según información aparecida en diversos medios de comunicación¹, la Seguridad Social ha duplicado su deuda desde que el ministro de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, don José Luis Escrivá, es su máximo responsable.

El Gobierno del que forma parte el citado ministro arrancó el ejercicio 2020 con una deuda del 98,3% del Producto Interior Bruto (en adelante, PIB), equivalente a 25.846 euros por habitante. Sin embargo, el último boletín del Banco de España²

¹ <https://www.libremercado.com/2022-04-27/deuda-seguridad-social-escriva-antes-ser-ministro-airef-6890915/>

² <https://www.bde.es/f/webbde/SES/Secciones/Publicaciones/InformesBoletinesRevistas/BoletinEconomico/22/T1/Fich/be2201.pdf>



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

eleva estas obligaciones hasta el umbral del 119,6% del PIB, lo que se traduce en un endeudamiento per cápita de 30.465 euros. En términos brutos, las obligaciones del Tesoro se han disparado en 218.429 millones de euros desde que Escrivá es ministro, lo que supone una subida de casi 11.500 euros por hogar.

En la misma dirección se encuentra la situación de la Seguridad Social, parcela de Gobierno en la que el ministro tiene capacidades directas de gestión. Los datos de la Seguridad Social a cierre de 2019, justo antes de que el señor Escrivá fuese nombrado ministro, acreditan que la deuda del sistema había alcanzado el umbral de los 55.000 millones de euros, mientras que las cifras más recientes, de cierre de 2021, muestran que sus pasivos se han incrementado hasta los 100.000 millones. Por tanto, la deuda del sistema de pensiones se ha duplicado desde que está en manos del ministro actual.

Por todo ello, se formulan las siguientes

PREGUNTAS

1. ¿Cómo explica el Gobierno de España la evolución que ha experimentado el sistema de la Seguridad Social en los dos últimos ejercicios? ¿A qué se debe el crecimiento exponencial de su deuda?
2. ¿De qué modo concreto espera el Gobierno de España reducir la deuda del sistema de pensiones? ¿Cuáles son las causas que explican que tal deuda haya duplicado su cuantía en los últimos años?



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

XIV LEGISLATURA

VOX

GRUPO PARLAMENTARIO

Palacio del Congreso de los Diputados, a 28 de abril de 2022.

Don Juan José Aizcorbe Torra

Diputado GP VOX

Doña Rocío De Meer Méndez

Diputada GP VOX

Doña María Ruiz Solás

Diputada GP VOX

Doña Teresa López Álvarez

Diputada GP VOX

V.B. Macarena Olona Choclán

Portavoz Adjunta GPVOX